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El gobernador Zeferino Torreblanca Galindo advirtió que no va a aceptar presiones de 

ningún tipo, en respuesta al desplegado del corporativo Luismin publicado hoy en los 

diarios La Jornada y Reforma, dirigido al presidente Felipe Calderón, en el que la 

empresa denuncia la “ausencia de un estado de derecho en Guerrero”. 

En el documento, Luismin se queja de que el gobierno de Guerrero no actúa con 

relación al bloqueo a la mina Los Filos, que ejidatarios de Carrizalillo mantienen desde 

el 8 de enero. 

Entrevistado en la colonia PRD al finalizar la inauguración de la ampliación del Sistema 

de Agua Omiltemi, Torreblanca Galindo respondió que no acepta presiones de ningún 

tipo, que trabaja a su ritmo, que va a aplicar el estado de derecho, pero antes va a agotar 

el recurso de la política. 

“La ley me faculta para poder utilizar la fuerza pública, pero no lo voy a hacer hasta que 

no agote la posibilidad de la política primero”, subrayó. 

Antes de que en la entrevista se mencionara el desplegado, Torreblanca afirmó que en el 

conflicto de Carrizalillo hace su mayor esfuerzo para que se puedan avenir las partes; 

que haya generación de riqueza, pero también se respete a los ejidatarios. 

Se quejó de que en la primera entrevista que tuvo con ellos, hace una semana, 

lamentablemente no se había respetado el acuerdo que se tomó en Zumpango, en el que 

“él ofrecía sus buenos oficios” ante la empresa para revisar los convenios de ocupación 

de las tierras para ver si eran justos, razón principal del movimiento que mantienen los 

pobladores desde hace 44 días. 

Explicó que como intermediario de los ejidatarios, una de las peticiones que haría a la 

empresa era “que se aceptara un arbitraje federal, que ni el gobierno del estado ni la 



empresa, sino esa instancia, viniera a revisar el costo de la tierra, de los contratos de 

explotación, de los contratos de renta”. 

Sobre el estado de derecho que reclamó la empresa, el mandatario respondió que se va a 

aplicar, pero antes está el recurso de la política, “porque no soy tan torpe para utilizar el 

garrote para resolver el problema, cuando yo estoy seguro de que esto lo podemos 

arreglar poniendo de acuerdo a las partes”. 

También se le preguntó si habría sanciones a la empresa por utilizar mano de obra de 

menores de edad. Respondió que son los trabajadores, a quienes se les han violado sus 

derechos, los que tienen que presentar las denuncias. 

Recordó que el tema es de competencia federal, pues ese nivel de gobierno es el que da 

los permisos y el que cobra los derechos, por lo que, a veces, muy poca de esa derrama 

económica le queda a la entidad, a la que sólo le toca cuidar las fuentes de empleo para 

que no siga habiendo muchos guerrerenses que se vayan a Estados Unidos. 

 


